









CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

Encuentro internacional de expertos en seguridad vial

PABLO MANSILLA 11/02/2017

Puente Genil acogerá los días 27 y 28 de abril el primer Congreso Iberoamericano de Policías para la Seguridad y la Educación Vial. El objetivo de estas jornadas es crear un entorno para el análisis, la reflexión y el intercambio de experiencias para la mejora en la materia desde el ámbito de la prevención y la educación, estableciendo así una percepción apropiada de los elementos de riesgo que intervienen en los accidentes de tráfico. También persigue, entre otros, identificar las oportunidades y amenazas para la prevención de los siniestros a partir de la educación. Para ello, el congreso cuenta con un programa amplio de ponencias a cargo de grandes profesionales de Europa y América, con una feria expositiva de artículos relacionados con la educación vial y actos en el entorno fluvial de la ciudad. El congreso lo organiza el Ayuntamiento con la colaboración especial de la Policía Local.

CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

Proyectan recuperar el Camino del Aceite

El trazado tendrá 8 kilómetros y una inversión de 108.000 euros



AGUILAR DE LA FRONTERA 10/02/2017

La delegada de Medio Ambiente de la Diputación de Córdoba, Auxiliadora Pozuelo, mantuvo ayer una reunión con los alcaldes de Aguilar y Moriles, Francisco Juan Martín y Francisca Carmona, y el concejal de Urbanismo de Puente Genil, Francisco Carrillo, en el Ayuntamiento de Aguilar para presentarles el proyecto de acondicionamiento de áreas recreativas y vías verdes provinciales que se va a desarrollar en el antiguo trazado ferroviario que discurre

por los términos municipales de estos tres municipios. Este proyecto acometerá la mejora ambiental y paisaiística de los ocho kilómetros de trazado que tiene el conocido como Camino Natural del Aceite, llevando a cabo repoblaciones forestales, creación de áreas recreativas, reconstrucción de vallados, limpieza de cunetas, mejora de los accesos, desbroce de malas hierbas y arreglo o pintado de los puentes existentes sobre la carretera que presenten deterioro por las inclemencias del tiempo o por actos vandálicos.

El presupuesto total asciende a 108.358 euros, de los que 77.399 se destinarán a mano de obra y los 30.959 restantes a la compra de materiales. En cada uno de los tres municipios se contratará a un oficial durante los dos meses que durará la ejecución del proyecto y a cuatro peones que serán renovados cada 15 días. Está previsto que las obras comiencen el 17 de abril y finalicen el próximo 16 de junio.o Tras la reunión, los representantes de los tres municipios implicados en el proyecto manifestaron su satisfacción por la concreción de este proyecto que ya habían solicitado en varias ocasiones y por lo que supone de recuperación medioambiental, de mejora de vías verdes existentes y de creación de empleo, aunque solo sea para dos meses.

GABINETE DE PRENSA

C/ Don Gonzalo, 2 - 14500 PUENTE GENIL (Córdoba)

Tel.: 957 605034 Ext.: 306 Fax.: 957 600322 prensa@aytopuentegenil.es





De: Gabinete de Prensa

Para: Áreas Municipales del Ayuntamiento de Puente Genil

Resumen de noticias locales publicadas en las ediciones digitales



www.ondaceropuentegenil.es

La Diputación invierte 108.358 euros en el tramo de Vía Verde entre Puente Genil y Moriles

10 Febrero, 2017 Escrito por Juan Carlos Campaña

La Diputación de Córdoba, a través de la Delegación de Medio Ambiente, invertirá 108.358 euros en el acondicionamiento del trazado del Camino Natural del Aceite que transcurre entre Moriles y Puente Genil. Las obras darán comienzo el próximo mes de abril, concluirán en junio de este mismo año y van a consistir fundamentalmente en el arreglo de accesos, repoblaciones vegetales, creación de áreas recreativas, reconstrucción de vallados, retirada de barros y desbroce de malas hierbas, entre otras.

Las actuaciones en la parte del trazado que discurre por el término municipal de Puente Genil ascienden a 36.119 euros, de los cuales casi 26.000 euros se destinarán a mano de obra —con la contratación de un oficial y 16 peones cada 15 días- y el resto a gastos de materiales. En los municipios de Aguilar y Moriles se destinará esta misma cantidad e iguales condiciones de contratación de personal.

Esta intervención se enmarca en el proyecto 'Acondicionamiento de áreas recreativas y vías verdes provinciales', y cuenta con financiación del Programa de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) 2016.

La responsable del área en la institución provincial, Auxiliadora Pozuelo, ha destacado que "el objetivo de este proyecto es el de realizar un conjunto integral de actuaciones sobre estas infraestructuras con el fin de adecentarlas, mejorarlas y ponerlas en valor para su uso y disfrute por la población".

www.elcorreoweb.es/aladar

Puente Genil y la poesía

Puente Genil es un pueblo que cuida de la memoria de sus poetas. Ella también quiere cuidar memorias, poemas leídos y escritos cerca de su tierra natal, nombres propios y algún objeto que recuerda como si lo estuviera viendo hoy. La autora nos cuenta el encuentro con un pueblo, como dibuja su consciencia lo que fue ella y cómo lo sintió para que el recuerdo siga pegado a su espalda.

Concha García / El Correo de Andalucía / 11 feb 2017 / 12:35 h -

La población de Puente Genil, en plena campiña cordobesa, está dividida por el río Genil. Su nombre proviene de Pontón de Don Gonzalo que bajo el Marquesado de Priego estaba situado en la margen derecha y pertenecía a Córdoba. A la izquierda del río el nombre era Miragenil perteneciente al Marquesado de Estepa, en Sevilla. Como no se ponían de acuerdo, la regente reina María Cristina por real decreto los unió en 1834. Al entrar con el AVE, pasas de largo la antigua estación, que fue creada en 1865, una de las primeras de España. También fue el primer pueblo de Andalucía que tuvo electricidad en 1889. El río baja casi a rastras, es una lengua que apenas alcanza a estirarse con fuerza; me dicen que a veces es mucho más caudaloso. Están construyendo un paseo que se llamará Paseo de los Poetas. Allí nacieron poetas como Manuel Reina, Juan

GABINETE DE PRENSA

C/ Don Gonzalo, 2 - 14500 PUENTE GENIL (Córdoba)

Tel.: 957 605034 Ext.: 306 Fax.: 957 600322 prensa@aytopuentegenil.es





De: Gabinete de Prensa

Para: Áreas Municipales del Ayuntamiento de Puente Genil

Resumen de noticias locales publicadas en las ediciones digitales

Rejano y Ricardo Molina. Pregunto a Antonio Roa, que organiza recitales poéticos desde el 2012 mediante la Asociación Cultural Poética, si no hay poetas mujeres en Puente Genil. La poesía era cosa de hombres en la campiña cordobesa. Ahora no, los tiempos cambian y las lecturas de poesía son acompañadas por el grupo de música Nameless. La pianista, Alicia Baena, tiene los dedos engarzados de música.

Hay pueblos que dejan morir a sus poetas en el olvido, otros, que los ensalzan y celebran, gracias a personas que lo hacen posible porque que saben que el arte no solo nos hace más felices, sino que nos ayuda a sentir la vida en todas sus dimensiones, incluso la religiosa. Como en la mayoría de pueblos andaluces no faltan las cofradías, ni los hermanos cofrades. La Rambla, que es el lugar donde nací, también tiene sus cofradías, viene a cuento porque mi abuelo era Cofrade Mayor. Las cofradías y sus hermanos permiten pensar en la masonería, pero no puedes entrar en sus secretos, y menos si eres mujer puesto que hasta hace pocos años era cosa de hombres. Nos cruzamos con los miembros de una orquesta que acaba de ensayar. Más de cincuenta hombres y mujeres vestidos de gala con sus instrumentos en la mano. No sé si la soledad de las grandes ciudades sería menos aguijoneadora en un lugar con tantas cofradías que, como me dice Ernesto Cáceres, dinamizan la vida cultural. Ernesto tiene vocación de docente. Es abogado y excelente transmisor de conocimiento destinado a los más frágiles de la sociedad, los niños y las niñas. Ha publicado un libro ilustrado «Las fiestas de la Puente» con Jesús Berral. Explica a vuelo de pluma historias relacionadas con la población que invitan a recorrer sus páginas coloreadas de ilustraciones. Han construido un ocurrente artificio verbal y cromático de habilidosos juegos de palabras. No hay grandes empresas editoriales por medio, simplemente el gesto, el deseo de hacerlo posible.

Ricardo Molina es el poeta que mejor conozco. Fue uno de los fundadores del grupo Cántico. Nació en 1917 y murió en Córdoba, en 1968, dos años antes le habían dado la plaza fija como profesor de literatura. Sus poemas son cerrados y abiertos, sensuales y melancólicos, clásicos y tiernos. Luis Antonio de Villena dijo que eran tiempos poco favorables para un creador que hubo de celar su condición homosexual, como la mayoría de sus compañeros de Cántico. Hay una foto en una cofradía del que él era hermano, está con traje oscuro, el fondo es negro y solo resaltan las manos cruzadas, la derecha sobre la izquierda, su perfil de hombre mediterráneo destaca con rasgos agudizados por algunas arrugas. No es posible esquivar este cuerpo de tierra / no es posible olvidarme de los ojos, los labios / el cuello y las mejillas y los brazos y el pecho / y los pies y los muslos y el vientre y la cintura / y el alma repartida / por todo nuestro cuerpo / como el sexo / una piel más sensible y brillante, un perfume / hondo como el deseo. Este poema lo escribió en la primavera de 1947, con treinta años.

La calle Aguilar sube hasta el Calvario y la Iglesia con el sonoro nombre de Nuestro Padre Jesús de la Humildad. Se alza un monumento que en tiempos del dictador estaba dedicado a los caídos de un solo bando, ahora luce un poema en cada cara de los cuatro lados del monumento, así nadie se ofende, me dicen. Estamos en la parte más alta de la población. Bajamos de nuevo hasta el puente. Los desastres urbanísticos cometidos en algunas calles hacen que te sientas en cualquier extrarradio de ciudades como Madrid o Barcelona. Bloques de cemento y balcones con alguna ropa tendida. Los edificios no llegan a alcanzar demasiada altura. Puedes ver la hierba que crece en los campos de alrededor después de tanta lluvia en el mes de febrero. Puente Genil tiene muchas iglesias, te salen al paso. La matriz, que era la más importante, la de la Inmaculada Concepción, las ermitas, la del Convento de los Frailes... Las iglesias te salen al paso así como los concurridos bares a la hora del mediodía. Se nota que es domingo porque la gente ocupa las terrazas y los platos de tapas salen de las cocinas dejando un aroma exquisito. Cuando era pequeña en casa había una lata grande donde guardaba mi abuela los utensilios de coser, era una lata que decía: Dulce de Membrillo. Yo miraba atentamente el dibujo de un Cristo con la cruz a cuestas y en el fondo el rostro de la virgen con dos lágrimas, ocupando la tapa del dulce. No sé cuántos ratos me pasé mirando aquella lata.